


           Meljacoises, meljacois
 
 
Notre vie quotidienne fut encore, durant cette année 2023, 

ponctuée par des 
conséquencesremarquables
de l’Europe continuent et même se multiplient. En Ukraine 
en Israël, ces deux guerres nous démontrent, encore une fois, que la 
paix est un bien précieux et fragile qu’il faut impérativement conserver. 
Couplé à une évolution notable de nos condition
recrudescence des périodes et intensités des sècheresses, tempêtes et 
inondations touchant nos régions métropolitaines. Ces aléas et autres 
événements ont un impact certain sur nos conditions 
sociales de vie dans nos campagn

 
Nous pouvons alors 

en développement au sein de notre commune. De nombreuse
associations voient leurs membres actifs compléter
bénévoles désireux de s’investir et renforcer la dynamique d
présente. De plus, le ca
de Mai avec une nouvelle équipe de bénévoles. Les évènements 
proposés par toutes nos associations (
Meljac.net, Lou Meljacol
rencontre et de liens 
quotidienne.  

 
Votre bulletin municipal s’attachera à vous présenter les travaux et 

évolutions misent en place au cour
commune de MELJAC.
Pierre RAUDE, de réhabilitation du bâtiment de l’ancienne école
à ce jour, la mairie, la salle des associations (café associatif) et deux 
logements. 

 
Le territoire Meljacois a

habitants ! Nous leur souhaitons évidement la bienvenue et espérons 
qu’ils trouveront chez nous, et maintenant chez eux, «
bien vivre » dans notre petite commune en Pays Ségali.

 
Pierre BOUSQUET et toute 

très belles fêtes de fin d’année en famille ainsi qu’une belle et heureuse 
année 2024. 
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de Mai avec une nouvelle équipe de bénévoles. Les évènements 
proposés par toutes nos associations (3ième âge, comité d’animation, 
Meljac.net, Lou Meljacol) sont pour chacun des opportunités de 

 social riches et élémentaires dans notre

Votre bulletin municipal s’attachera à vous présenter les travaux et 
évolutions misent en place au cours de cette année 2023 sur notre 
commune de MELJAC. Ainsi que le projet, suivi par l’architecte M

de réhabilitation du bâtiment de l’ancienne école
à ce jour, la mairie, la salle des associations (café associatif) et deux 

Le territoire Meljacois a accueilli, encore cette année
! Nous leur souhaitons évidement la bienvenue et espérons 

qu’ils trouveront chez nous, et maintenant chez eux, « le bien être et le 
dans notre petite commune en Pays Ségali. 
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BUDGET 2023 
 

FONCTIONNEMENT  
  

Excédent de fonctionnement 55 707,00 €
Eau, Electricité, Carburants, petits 
Equipements 7 908,00 €

Redevance Assainissement 2 126,00 € Fournitures administratives 414,00 €

Contrib directes, droits mutations 42 500,00 €
Entretien de terrain, de bâtiments, 
Voirie 5 640,00 €

Autres (TH TF Elus locaux FPIC…) 7 277,00 € Entretien Matériel 94,00 €

Dotation Forfaitaire 49 336,00 €
Maintenance Copieur et 
Informatique 3 741,00 €

Dotation Solidarité Rurale 12 840,00 € Primes d'assurances 5 083,00 €

Autres Dotations 5 000,00 € Fêtes et cérémonies 1 663,00 €
Locations (appartements, salle des 
fêtes 12 320,00 € Transports scolaires 3 509,00 €

Frais affranchissement, Téléphone 956,00 €
Salaires, Cotisations(Urssaf, CG, 
CNRACL,IRCANTEC) 16 859,00 €
Remb frais fonctionnement Ecoles 
Primaires 5 872,00 €

Taxes Foncières 1 234,00 €
Attributions de Compens Pays 
Segali 4 485,00 €

Indemnités Elus - Cotisations 13 893,00 €

Service Incendie 3 333,00 €
Côtisations SIEDA fodsa Pays Ségali, 
SIVU Cassagnes 799,00 €

Subv aux associations 3 334,00 €

Emprunts 1 254,00 €

TOTAL 187 106,00 € TOTAL 80 071,00 €

RECETTES DEPENSES



INVESTISSEMENTS 
 

 
SUBVENTION AUX ASSOCIATIONS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

ADMR 425,00 €

APE RULLAC SAINT CIRQ 1 529,00 €

Comité d'animation 200,00 €

Les ainés de Meljac 200,00 €

Les amis de la Fontanelle 80,00 €

Lutte contre le cancer 100,00 €

Meljac.net 200,00 €

Société de chasse 200,00 €

AFM Téléthon 200,00 €

Café Associatif Lou Meljacol 200,00 €

TOTAL 2 934,00 €

Emprunts 10 250,00 € Excédents de fonctionnement 35 566,00 €

Attributions de compensation Pays 
Ségali 17 940,00 €

Subv DETR Amenag aire de jeux et 
parc 4 567,00 €

Aire de jeux 10 926,00 € FCTVA 393,00 €

Equipement Café Associatif 2 623,00 € Subv Département Equip Cuisine 1 110,00 €

Equipement Salle des Fêtes 8 880,00 €

Copieur mairie 4 800,00 €

Relevé Topo Aménag Mairie et 
Logements 1 428,00 €

Columbarium cimetière 2 240,00 €

TOTAL 59 087,00 € TOTAL 41 636,00 €

RECETTES DEPENSES



Cet article ne peut être mis à jour que si le secrétariat de mairie est mis au courant de l’évenement 
(naissances, décès, …)  
 

Naissances 

Néant 

 

Mariages 
ROUBE Mathilde et MALKANI 

BAUDY Angélique et BOESCH David

FRAYSSE Anaëlle et BOYER Jérôme

Nous leur souhaitons tous nos vœux de bonheur

 

Décès 
BARTHES Odile née ROUVELLAT

Décès hors commune 
LOUBIERE Maurice  

ALBINET MoÏse   

SANCH DRUILHE Ida  

AZAM Michel   

SIRMIN Marie   

VIAROUGE Alban   

BOYER Roger   

ETAT CIVIL 
 

ETAT CIVIL 2023 
Cet article ne peut être mis à jour que si le secrétariat de mairie est mis au courant de l’évenement 

 

ROUBE Mathilde et MALKANI Grégoire    01 juillet

BOESCH David     15 juillet

FRAYSSE Anaëlle et BOYER Jérôme     23 septembre

Nous leur souhaitons tous nos vœux de bonheur! 

BARTHES Odile née ROUVELLAT     16 août

 
      23 février

      14 avril

      03 juin

      30 juin

      25 octobre

      31 octobre

      16 novembre

 

Cet article ne peut être mis à jour que si le secrétariat de mairie est mis au courant de l’évenement 
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23 septembre 
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23 février 
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03 juin 

30 juin 

25 octobre 

31 octobre 

16 novembre 



 

Naissances 
 

ENJALBERT Roger   
ENJALBERT Augusta  
CAYRON Odette   
ALBINET Gabriel   
ALBINET Adrien   
BOYER Fernand   
SIGAL Roger    
SANCH Ernest   
ALBINET Yvette   
 

Mariages 
 

VIGROUX Ernest et MALIE Marie
  
ALMAYRAC Ernest et AZAM Lucie
  
BOYER Joseph et FOULQUIER 
    
 

Décès 
 

CAILHOL Baptiste   
CARUSO Albin   
GABEN Jean Pierre  
VAYSSE Marie Justine  
ALBINET Rose   
BESSIERE Louis   

IL Y A 100 ANS… 

ETAT CIVIL DE 1923 

  Le Puech Issaly  10 janvier
  Le Puech Issaly  02 juin
  La Bessière   30 juin
  La Tine   01 juillet
  Le Vergnas   13 juillet
  Meljac   30 juillet
  Le Martinesq  23 août
  La Barraque de Druilhe 21 octobre
  Le Féraldesq  29 décembre

et MALIE Marie  Le Clot/Le Martinesq  

et AZAM Lucie  Le Féraldesq/Le Puech Issaly

et FOULQUIER Augustine Soulages/La Barterie (Centrès)

 Grascazes    01 janvier
 Le Mas Ricard   05 janvier
 Le Puech Issaly   10 mars
 Gintou    19 juin
 Le Puech Issaly   20 septembre
 Meljac    04 juillet

10 janvier 
02 juin 
30 juin 
01 juillet 
13 juillet 
30 juillet 
23 août 
21 octobre 
29 décembre 

 01 janvier

/Le Puech Issaly 08 avril

/La Barterie (Centrès) 13 avril 

01 janvier 
05 janvier 
10 mars 
19 juin 
20 septembre 
04 juillet 



PROJETS REALISES EN 2023 
 
 
 

DIVERS ACHATS ET EQUIPEMENT POUR LA SALLE DES FETES 
 

Suite à la défaillance du 
four de la cuisine de la salle des 
fêtes, ainsi que le vieillissement 
du lave-vaisselle, la municipalité 
avait budgété des dépenses à 
hauteur de 16.000€. 

 
Le four et le lave-vaisselle 

ont donc été renouvelés en juillet 
de cette année auprès de 
l’entreprise Dafilec. Pour un montant total de 6.700€ HT. De plus, afin de 
faciliter leur utilisation, ont été installées des notices explicatives. Pour ces 
dépenses, une subvention du département devrait nous être allouée à hauteur 
de 1.100€. 
Nous avons également renouvelé des petites fournitures (balais, serpillères, ….) 
 
 

COPIEUR DU SECRETARIAT DE MAIRIE 
 

Le copieur du secrétariat de mairie 
étant vieillissant, il nous a fallu envisager son 
renouvellement. Nous nous sommes tournés 
vers l’entreprise Abor.Comme nous l’a 
proposé cette société deux options ont été 
exposées lors du conseil municipal du 10 
mars dernier à savoir l’achat d’un nouveau 
copieur ou la souscription à un leasing. La 
décision a été prise de l’acquérir. 

 



C’est ainsi que le nouveau copieur est arrivé au mois de mai 
pour un montant de 4.000€ HT. 

COLUMBARIUM 
 

Le columbarium que nous 
avions commandé fin 2022 a été livré 
par l’entreprise naucelloise Maurel et 
fils au début de cette année. M. 
Boyer Jérôme, paysagiste au Mas 
Ricard, a effectué les 
emménagements autour de ce 
dernier avec la création d’un muret 
et d’ornement floral. Les montants 
de ces travaux s’élèvent à 1.866€ HT 
pour le columbarium et 1.750€ HT auprès du paysagiste.  

 
Le conseil municipal s’est penché sur la question du montant et de la 

durée de la concession, il a été décidé de le fixer à 800€ pour une durée de 50 
ans. 
 
 
 
 

AMENAGEMENTS D’UN L’ESPACE VERT 
 

Nous l’avions évoqué lors du précédent 
bulletin, notre volonté d’installer des mobiliers et 
des jeux extérieurs. La commande a été passée 
auprès de l’entreprise ID Verde qui est venue les 
installer dans le parc à proximité de la salle des 
fêtes au mois de novembre. Cet achat prévoit 
une dépense de 9.105€ HT. Afin de dynamiser ce 
lieu nous lui attribuerons dans les prochains mois 
des emménagements tels que des tables de 
pique-nique, la plantation d’arbres,…  
 

Des subventions nous ont été accordées pour emménagement d’espaces 
verts pour un montant maximal de 4.500€. 



 
 
 
 

ELAGAGE DES BRANCHES
 

L’occasion aussi de rappeler
long des routes et des cheminssont 
 

Malgré tout et afin de faciliter la circulation des engins 
agricoles et autres, la mairie a pris l’initiative de faire intervenir 
l’entreprise Cadars de Durenque afin d’élaguer les branches sur 
l’ensemble de la commune.
 

L’intervention a eu lieu en ce début d’année. Le montant du chantier 
s’élève à 1.475€ HT. 
 
 

OUVERTURE DU CAFE ASSOCIATIF LOU MELJACOL
 

commune. Afin de faciliter le démarrage de cette nouvelle association, l’équipe 
municipale avait budgétisé
café à hauteur de 5.000€.

 
La mairie a donc fait l’acquisition de matériel afin d’équiper le café tel 

qu’une armoire réfrigérée
mise à disposition de toutes les associa
glaçons, …. Pour un montant total de 2.176
membres de l’association pour leur investissement qui ont participé à la 
rénovation du bar, des peintures, et divers travaux générateurs d’économ
  

ELAGAGE DES BRANCHES 

L’occasion aussi de rappeler que l’élagage des arbres, la taille des haies le 
long des routes et des cheminssont à la charge des propriétaires.

Malgré tout et afin de faciliter la circulation des engins 
a mairie a pris l’initiative de faire intervenir 

de Durenque afin d’élaguer les branches sur 
l’ensemble de la commune. 

L’intervention a eu lieu en ce début d’année. Le montant du chantier 

OUVERTURE DU CAFE ASSOCIATIF LOU MELJACOL

C’était un souhait qui était cher à l’équipe 
municipale en devenir lors de notre campagne. 
Aussi c’est avec un grand plaisir que nous 
accueillons une nouvelle association dans notre 

commune. Afin de faciliter le démarrage de cette nouvelle association, l’équipe 
tisé dans son budget prévisionnel des dépenses pour le 
€. 

La mairie a donc fait l’acquisition de matériel afin d’équiper le café tel 
réfrigérée, une tireuse de bière, une plancha (qui peut être 

mise à disposition de toutes les associations meljacoises), une machine à 
Pour un montant total de 2.176€ HT. La municipalité remercie les 

membres de l’association pour leur investissement qui ont participé à la 
rénovation du bar, des peintures, et divers travaux générateurs d’économ

 

des arbres, la taille des haies le 
à la charge des propriétaires. 

Malgré tout et afin de faciliter la circulation des engins 
a mairie a pris l’initiative de faire intervenir 

de Durenque afin d’élaguer les branches sur 

L’intervention a eu lieu en ce début d’année. Le montant du chantier 

OUVERTURE DU CAFE ASSOCIATIF LOU MELJACOL 

C’était un souhait qui était cher à l’équipe 
municipale en devenir lors de notre campagne. 
Aussi c’est avec un grand plaisir que nous 
accueillons une nouvelle association dans notre 

commune. Afin de faciliter le démarrage de cette nouvelle association, l’équipe 
get prévisionnel des dépenses pour le 

La mairie a donc fait l’acquisition de matériel afin d’équiper le café tel 
une tireuse de bière, une plancha (qui peut être 

tions meljacoises), une machine à 
La municipalité remercie les 

membres de l’association pour leur investissement qui ont participé à la 
rénovation du bar, des peintures, et divers travaux générateurs d’économies. 



RECENSEMENT DE LA POPULATION MELJACOISE
 

Vous avez tous pu le constater, l’année 2023, a eu 
lieu le recensement de la population de Meljac. Il a été 
effectué par Karine Duey
2023. 
 

Les résultats définitifs sont en cou
l’INSEE et seront rendus courant 2024. Il en est ressorti que Meljac comptait 
141 habitants, 78 résidences principales et 33 habitations secondaires.
 

Nous remercions l’ensemble de la population pour l’
réservé à notre agent recenseur.
 

TRAVAUX ANNUEL DE LA VOIRIE COMMUNALE
 
 

Comme chaque année, un tour d’horizon a été effectué par M. Pouget, 
responsable de la voirie sur le territoire intercommunal du Pays Ségali, avec 
conseiller(s) et maire sur l’ensemble de la commune. 
L’objectif étant de mettre en lumière les zones ayant 
besoin d’un rafraichissement ou de travaux de 
sécurisation sur la voirie communale. A cet effet, ont été 
retenus plusieurs chantiers
 

 Le Carrefour du Féraldesq
a été nécessaire afin d’améliorer la visibilité au carrefour 

 Le Clot : goudronnage sur 250 m et création de fossés
 Du cimetière vers Grascazes
 Grascazes Hautes : reprise ponctuelle sur 500 m
 Sur les portions de rout

Blanche vers Gintou
 

Le coût de l’ensemble de ces travaux s’élève à 22
 
 

RECENSEMENT DE LA POPULATION MELJACOISE

Vous avez tous pu le constater, l’année 2023, a eu 
lieu le recensement de la population de Meljac. Il a été 
effectué par Karine Dueymes du 15 janvier au 15 février 

Les résultats définitifs sont en cours d’étude par 
l’INSEE et seront rendus courant 2024. Il en est ressorti que Meljac comptait 
141 habitants, 78 résidences principales et 33 habitations secondaires.

Nous remercions l’ensemble de la population pour l’accueil
recenseur. 

TRAVAUX ANNUEL DE LA VOIRIE COMMUNALE

Comme chaque année, un tour d’horizon a été effectué par M. Pouget, 
responsable de la voirie sur le territoire intercommunal du Pays Ségali, avec 
conseiller(s) et maire sur l’ensemble de la commune. 
L’objectif étant de mettre en lumière les zones ayant 
besoin d’un rafraichissement ou de travaux de 
sécurisation sur la voirie communale. A cet effet, ont été 
retenus plusieurs chantiers : 

Le Carrefour du Féraldesq : face à la ferme Tayac, un ravalement d
a été nécessaire afin d’améliorer la visibilité au carrefour 

: goudronnage sur 250 m et création de fossés 
vers Grascazes : reprise ponctuellesur 1950 m 

: reprise ponctuelle sur 500 m 
Sur les portions de routes du Mas Ricard, de Grascazes, de la Pierre 
Blanche vers Gintou : arasement des accotements et créations des fossés

Le coût de l’ensemble de ces travaux s’élève à 22 741€ HT. 

RECENSEMENT DE LA POPULATION MELJACOISE 

l’INSEE et seront rendus courant 2024. Il en est ressorti que Meljac comptait 
141 habitants, 78 résidences principales et 33 habitations secondaires. 

accueil qui a été 

TRAVAUX ANNUEL DE LA VOIRIE COMMUNALE 

Comme chaque année, un tour d’horizon a été effectué par M. Pouget, 
responsable de la voirie sur le territoire intercommunal du Pays Ségali, avec 

: face à la ferme Tayac, un ravalement du talus 
a été nécessaire afin d’améliorer la visibilité au carrefour  

reprise ponctuellesur 1950 m  

du Mas Ricard, de Grascazes, de la Pierre 
: arasement des accotements et créations des fossés 



PROJETS EN COURS OU A VENIR
 

ACHAT D’UN DEFIBRILLATEUR

 
S’équiper d’un défibrillateur nous semblait essentiel 

dans une commune comme la notre
médecin à proximité. Aussi, renseignements pris, nous 
avons tout naturellement décidé de nous en équiper. 
Nous avons passé commande auprès de l’entreprise 
Schiller. 

 
Une aide financière nous se

de sa mise en service proposera une formation aux premiers secours ouvertes 
à tous (période et modalités à définir) afin que chacun puisse s’en servir en cas 
de besoin. 

 
Le devis réalisé par la société 

 

 

chaque usager de la route puisse circuler en toute sécurité.
 
Pour cette année à venir

envisagés :  
 Entretien des routes avec des reprises ponctuelles
 Sécurisation d’un virage sur la rout

à l’entrée des maraichers de Gintou (Caroline et Anthony)
 

 

PROJETS EN COURS OU A VENIR

ACHAT D’UN DEFIBRILLATEUR 

S’équiper d’un défibrillateur nous semblait essentiel 
dans une commune comme la notre, dépourvue de 
médecin à proximité. Aussi, renseignements pris, nous 
avons tout naturellement décidé de nous en équiper. 
Nous avons passé commande auprès de l’entreprise 

Une aide financière nous sera attribuée par Groupama, qui à
mise en service proposera une formation aux premiers secours ouvertes 

à tous (période et modalités à définir) afin que chacun puisse s’en servir en cas 

réalisé par la société Schiller prévoit une dépense de 

VOIRIE 2024 

Comme chaque année, un point d’honneur est 
fait, d’une part par la municipalité de l’autre par le 
Pays Ségali, en charge des missions de travaux des 
voiries communales sur l’ensemble de 
l’intercommunalité, de maintenir les routes et 
abords en bon état ou de les améliorer afin que 

chaque usager de la route puisse circuler en toute sécurité. 

à venir, plusieurs points sur notre commune ont été 

Entretien des routes avec des reprises ponctuelles 
Sécurisation d’un virage sur la route de Meljac vers Grascazes
à l’entrée des maraichers de Gintou (Caroline et Anthony)

PROJETS EN COURS OU A VENIR 

ra attribuée par Groupama, qui à l’occasion 
mise en service proposera une formation aux premiers secours ouvertes 

à tous (période et modalités à définir) afin que chacun puisse s’en servir en cas 

prévoit une dépense de 1.510€. 

Comme chaque année, un point d’honneur est 
d’une part par la municipalité de l’autre par le 

Pays Ségali, en charge des missions de travaux des 
voiries communales sur l’ensemble de 
l’intercommunalité, de maintenir les routes et 

e les améliorer afin que 

, plusieurs points sur notre commune ont été 

 
e de Meljac vers Grascazes face 

à l’entrée des maraichers de Gintou (Caroline et Anthony) 



 

  



RENOVATION DE L’INTERIEUR DU BATIMENT DE LA MAIRIE
 

l’intervention d’Aveyron Ingénierie qui nous a réalisé un 
bilan financier prévisionnel. L’attribution du marché de 
maîtrise d’œuvre a ensuite été accordée à Jean
Raudes, architecte, qui a effectué un avant
sommaire.

 
L’architecte est venu présenter son avant

conseil municipal au mois de novembre. S’en est suivi une réunion, courant 
décembre, avec l’ensemble des partenaires financiers (Etat, région, 
département, …) afin d’établir le plan de financement.

 
Le projet suit son cours. Sa poursuite dépendra du compte

de financement et donc du reste à charge pour notre commune.
 
 

SIEDA (Syndicat Intercommunal de l’Energie du Département de 

 

Lors d’une réunion d’information, le SIEDA nous a
une synthèse sur l’éclairage public de chaque commune (voir 
document ci-joint pour la commune de Meljac). Suite à cette 
rencontre, le SIEDA a ouvert un dossier pour nous proposer un 
éclairage LED, moins énergiv
350€ par luminaire par ce syndicat et une aide complémentaire du 
fond vert qui alloue une subvention nous permettant d’obtenir une 
subvention totale de 80%. 

 

  

RENOVATION DE L’INTERIEUR DU BATIMENT DE LA MAIRIE

Ce dossier a été lancé cette année, avec 
l’intervention d’Aveyron Ingénierie qui nous a réalisé un 
bilan financier prévisionnel. L’attribution du marché de 
maîtrise d’œuvre a ensuite été accordée à Jean
Raudes, architecte, qui a effectué un avant
sommaire. 

L’architecte est venu présenter son avant-projet définitif à l’ensemble du 
conseil municipal au mois de novembre. S’en est suivi une réunion, courant 
décembre, avec l’ensemble des partenaires financiers (Etat, région, 

’établir le plan de financement. 

Le projet suit son cours. Sa poursuite dépendra du compte
de financement et donc du reste à charge pour notre commune.

SIEDA (Syndicat Intercommunal de l’Energie du Département de 
l’Aveyron) 

réunion d’information, le SIEDA nous a exposé 
une synthèse sur l’éclairage public de chaque commune (voir 

joint pour la commune de Meljac). Suite à cette 
rencontre, le SIEDA a ouvert un dossier pour nous proposer un 
éclairage LED, moins énergivore. Il nous serait accordé une aide de 

€ par luminaire par ce syndicat et une aide complémentaire du 
fond vert qui alloue une subvention nous permettant d’obtenir une 
subvention totale de 80%.  

 

RENOVATION DE L’INTERIEUR DU BATIMENT DE LA MAIRIE 

Ce dossier a été lancé cette année, avec 
l’intervention d’Aveyron Ingénierie qui nous a réalisé un 
bilan financier prévisionnel. L’attribution du marché de 
maîtrise d’œuvre a ensuite été accordée à Jean-Pierre 
Raudes, architecte, qui a effectué un avant-projet 

projet définitif à l’ensemble du 
conseil municipal au mois de novembre. S’en est suivi une réunion, courant 
décembre, avec l’ensemble des partenaires financiers (Etat, région, 

Le projet suit son cours. Sa poursuite dépendra du compte-rendu du plan 
de financement et donc du reste à charge pour notre commune. 

SIEDA (Syndicat Intercommunal de l’Energie du Département de 

exposé 
une synthèse sur l’éclairage public de chaque commune (voir 

joint pour la commune de Meljac). Suite à cette 
rencontre, le SIEDA a ouvert un dossier pour nous proposer un 

ore. Il nous serait accordé une aide de 
€ par luminaire par ce syndicat et une aide complémentaire du 

fond vert qui alloue une subvention nous permettant d’obtenir une 



EQUIPEMENT DE LA SALLE DES FÊTES

 
Afin de faciliter l

communale et face à l’engouement du nombre d’utilisateurs, 
nous avons décidé de poursuivre l’amélioration des équipements 
de la salle des fêtes. Aussi, il a été évoqué la possibilité de nous 
munir d’une auto-laveuse pour l

 
Ce projet en est à ses prémices, des devis devront être 

réalisés afin de donner ou non suite à la possibilité de nous en équiper. 
 
 
 
 

ENTRETIEN DU CIMETIERE ET DES BORDURES
 

Afin de faciliter l’entretien du cimetière et des abords des 
communaux, il est envisagé de s’équiper d’un br

 
Une entreprise a été sollicitée pour un devis.

Green qui propose une lance qui permet un désherbage à air chaud pulsé
 
 
 

 

EQUIPEMENT DE LA SALLE DES FÊTES 

Afin de faciliter le nettoyage de la salle des fêtes 
communale et face à l’engouement du nombre d’utilisateurs, 
nous avons décidé de poursuivre l’amélioration des équipements 
de la salle des fêtes. Aussi, il a été évoqué la possibilité de nous 

laveuse pour le sol.  

Ce projet en est à ses prémices, des devis devront être 
afin de donner ou non suite à la possibilité de nous en équiper. 

ENTRETIEN DU CIMETIERE ET DES BORDURES

Afin de faciliter l’entretien du cimetière et des abords des 
communaux, il est envisagé de s’équiper d’un brûleur à gaz. 

Une entreprise a été sollicitée pour un devis. Il s’agit de la société Air 
ui propose une lance qui permet un désherbage à air chaud pulsé

de la salle des fêtes 
communale et face à l’engouement du nombre d’utilisateurs, 
nous avons décidé de poursuivre l’amélioration des équipements 
de la salle des fêtes. Aussi, il a été évoqué la possibilité de nous 

Ce projet en est à ses prémices, des devis devront être 
afin de donner ou non suite à la possibilité de nous en équiper.  

ENTRETIEN DU CIMETIERE ET DES BORDURES 

Afin de faciliter l’entretien du cimetière et des abords des bâtiments 

Il s’agit de la société Air 
ui propose une lance qui permet un désherbage à air chaud pulsé. 



PAYS SEGALI COMMUNAUTE
 

COMMISSION

 
Cette commission était depuis le début de ce 

mandat présidée par Jacky Vialettes, maire de 
Cabanès. Ce dernier a pris la
de la vice-présidence. L’intérim sera assuré par la 
présidente de l’intercommunauté, Karine Clément.

 
Suite à une réunion où il a été question de l’organisation d

des tournées et de la difficulté de recruter du personn
possibilité de s’équiper d’un camion qui ramasserait les containers plus 
imposants sans intervention de l’homme, ce qui impliquerait la suppression de 
points de collecte… 

Meljac étant rattaché à l’intercommunalité du réquistanais pour 
compétence, vous trouverez ci
modalités de tri à l’accessibilité de la déchetterie
secrétariat de mairie). 
  

PAYS SEGALI COMMUNAUTE

COMMISSION ORDURES MENAGERES 

Cette commission était depuis le début de ce 
par Jacky Vialettes, maire de 

nès. Ce dernier a pris la décision de démissionner 
présidence. L’intérim sera assuré par la 

présidente de l’intercommunauté, Karine Clément. 

Suite à une réunion où il a été question de l’organisation d
et de la difficulté de recruter du personnel, a été évoqué

possibilité de s’équiper d’un camion qui ramasserait les containers plus 
imposants sans intervention de l’homme, ce qui impliquerait la suppression de 

Meljac étant rattaché à l’intercommunalité du réquistanais pour 
compétence, vous trouverez ci-dessous des informations pratiques

accessibilité de la déchetterie (dépliant à retrouver au 

 

PAYS SEGALI COMMUNAUTE 

 

Suite à une réunion où il a été question de l’organisation de la gestion 
, a été évoquée la 

possibilité de s’équiper d’un camion qui ramasserait les containers plus 
imposants sans intervention de l’homme, ce qui impliquerait la suppression de 

Meljac étant rattaché à l’intercommunalité du réquistanais pour cette 
dessous des informations pratiques et 

(dépliant à retrouver au 



VISAGES DU SEGALA PAYSANS 

 
Ce projet, initialement proposé par des élus du Pays Ségali et techniciens 

agricoles (MSA, ADDEAR, …), dans la poursuite du travail mené pour la 
transmission des exploitations agricole, a été porté par le Centre Social avec 
l’équipe de l’artiste photografeur international JR. Le but était de rassembler 
des portraits d’agriculteurs (tous profils confondus : homme femme, repreneur, 
salariés, jeunes et vieux, tous types d’exploitations), issu de l’ensemble du 
territoire intercommunal, soit 23 communes. 

 
Le centre social a pour cela pris attache auprès des 23 maires et mairies 

pour que chacun puisse identifier sur sa commune à minima 3 exploitations, 
présenter le projet dans ses grandes lignes aux personnes et avoir leurs 
autorisations pour qu’elles soient prises en photo dans le cadre de ce projet 
(qui se veut avant tout être une valorisation du monde agricole local). 

 
La finalité était donc de rassembler une centaine de portraits qui ont été 

ensuite répartis en 4 lieux d’expositions : sur les villages de Cassagnes 
Begonhès (au foirail), de Baraqueville (facade du bâtiment intercommunal), de 
Naucelle (rue Saint-Amans et facade de la mairie) et de Pradinas (parc 
animalier). Chaque site a donc environ 25 portraits encollés 
 

Les photos ont été installées mi-mai. 
  
Le projet artistique en lui-même permet un coup de projecteur sur la 

diversité et la richesse de l’agriculture du Pays Ségali, une agriculture ancrée 
dans ses sols. 

 
Et surtout il est un excellent prétexte pour sensibiliser ensuite tout un 

chacun sur la question de plus en plus actuelle de la transmission agricole sur 
notre territoire, et plus simplement de la connaissance de l’agriculture 
présente sur ce même territoire. 



TAD (Transport A la Demande)
 

 

 

TAD (Transport A la Demande) 



DEPLOIEMENT DE LA FIBRE A MELJAC 
 

 

 Vous avez pu le constaté tout au long de l’année, l’intervention de 
sociétés de déploiement de la fibre qui ont œuvré sur notre commune. Une 
partie des foyers meljacois est à ce jour éligible à la fibre, vous trouverez ci-
dessous l’avancée des travaux sur notre commune pour cette fin 2023. 

  



MAIS ENCORE …
 

VISITE DE M. BERARD STEPHANE 
 

Stéphane Bérard, 
conseiller régional et maire de 
Capdenac nous a fait l’honneur 
de sa visite à Meljac, le 24 août 
dernier, lors de sa tournée des 
communes du Pays Ségali. Suite 
à une présentation de la 
commune par le maire, M. 
Bousquet Pierre et ses 
conseillers, la discussion s’est 
notamment, la réhabilitation de l’intérieur du bâtime
abrite la mairie, une salle des associations (café associatif)
appartements à l’étage, p
au vu du montant des travaux. M. Bérard nous a 
projet en nous proposant son soutien logistique pour le montage du dossier de 
financement auprès de la Région. Une réunion de travail 
avec un agent des services départementaux.
 

La proximité et la ruralité étant une priorité de la Rég
discussion s’est donc naturellement engagée sur la question de la mobilité que 
ce soit au travers du ramassage scolaire ou du transport à la demande, …

 
 

ELECTION D’ALAIN MARC A LA VICE
 
Le Sénat, qui vient d’être 

met en place son organisation et vient de désigner
Marc vice-président le 4 octobre dernier 
de proximité du président
 

Alain Marc, né le 29 janvier 1957 à Paris, est 
membre du Mouvement radical. Con
d’Ayssènes, il a occupé les postes de conseiller général 
élu sur le canton de Saint

MAIS ENCORE … 

VISITE DE M. BERARD STEPHANE  

Stéphane Bérard, 
conseiller régional et maire de 
Capdenac nous a fait l’honneur 

, le 24 août 
lors de sa tournée des 

communes du Pays Ségali. Suite 
à une présentation de la 
commune par le maire, M. 
Bousquet Pierre et ses 
conseillers, la discussion s’est ensuite engagée sur les projets en cours, 
notamment, la réhabilitation de l’intérieur du bâtiment de l’ancienne école qui 
abrite la mairie, une salle des associations (café associatif)
appartements à l’étage, projet phare de la municipalité pour les années à venir 
au vu du montant des travaux. M. Bérard nous a démontré son intérêt 

en nous proposant son soutien logistique pour le montage du dossier de 
financement auprès de la Région. Une réunion de travail ad’ores et déjà

services départementaux. 

La proximité et la ruralité étant une priorité de la Région Occitanie, la 
discussion s’est donc naturellement engagée sur la question de la mobilité que 
ce soit au travers du ramassage scolaire ou du transport à la demande, …

ELECTION D’ALAIN MARC A LA VICE-PRESIDENCE DU SENAT

Le Sénat, qui vient d’être renouvelé par moitié, 
met en place son organisation et vient de désigner Alain 

président le 4 octobre dernier dans l’équipe 
président Gérard Larcher. 

Alain Marc, né le 29 janvier 1957 à Paris, est 
membre du Mouvement radical. Conseiller municipal 
d’Ayssènes, il a occupé les postes de conseiller général 
élu sur le canton de Saint-Rome-de-Tarn, conseiller 

engagée sur les projets en cours, 
nt de l’ancienne école qui 

abrite la mairie, une salle des associations (café associatif) et deux 
rojet phare de la municipalité pour les années à venir 

montré son intérêt à un tel 
en nous proposant son soutien logistique pour le montage du dossier de 

ores et déjàeu lieu 

ion Occitanie, la 
discussion s’est donc naturellement engagée sur la question de la mobilité que 
ce soit au travers du ramassage scolaire ou du transport à la demande, … 

PRESIDENCE DU SENAT 



régional, député, conseiller départemental du canton de Raspes et Lévezou, 
président de la communauté de communes de la Muse et d
Il est sénateur de l’Aveyron depuis 2014. De part cette nouvelle fonction qui le 
missionnera entre autre de présider des séances, notamment lors des débats 
dans le cadre des niches parlementaires.
 

 

VISITE DE GERARD LARCHER

 
 

 

Le 12 octobre 2023
la commune de Baraqueville et après une matinée passée à l’assemblée des 
maires de l’Aveyron à Rignac
Pays Segali. Cette visite s’est effectué
salle des combles baptisée dès lors salle «

 
Cette inauguration s’est faite entouré des baraquevillois et de nombreux 

élus : maires et élus des communes du Pays Ségali, Karine Clément, présidentes 
de Pays Ségali, le conseiller régional Stéphane Bérard, Laurent Alexandre, 
député, Le président du dépar
Jean-Claude Anglars, Monsieur le préfet de l’Aveyron, Charles Giusti et 
Monsieur le sous-préfet de Villefranche de Rouergue, Christophe Burbaud. 
 

 

régional, député, conseiller départemental du canton de Raspes et Lévezou, 
président de la communauté de communes de la Muse et des Raspes du Tarn… 
Il est sénateur de l’Aveyron depuis 2014. De part cette nouvelle fonction qui le 
missionnera entre autre de présider des séances, notamment lors des débats 
dans le cadre des niches parlementaires. 

VISITE DE GERARD LARCHER, PRESIDENT DU SENAT, DANS LE PAYS 
SEGALI 

Le 12 octobre 2023, à l’occasion du 50ème anniversaire de la création de 
la commune de Baraqueville et après une matinée passée à l’assemblée des 
maires de l’Aveyron à Rignac, Gérard Larcher s’est rendu dans les locaux du 

. Cette visite s’est effectuée dans le cadre de l’inauguration de la 
salle des combles baptisée dès lors salle « Jacques Boubal ». 

Cette inauguration s’est faite entouré des baraquevillois et de nombreux 
: maires et élus des communes du Pays Ségali, Karine Clément, présidentes 

de Pays Ségali, le conseiller régional Stéphane Bérard, Laurent Alexandre, 
député, Le président du département Arnaud Viala, les sénateurs Alain Marc et 

Monsieur le préfet de l’Aveyron, Charles Giusti et 
préfet de Villefranche de Rouergue, Christophe Burbaud. 

régional, député, conseiller départemental du canton de Raspes et Lévezou, 
es Raspes du Tarn… 

Il est sénateur de l’Aveyron depuis 2014. De part cette nouvelle fonction qui le 
missionnera entre autre de présider des séances, notamment lors des débats 

DANS LE PAYS 

à l’occasion du 50ème anniversaire de la création de 
la commune de Baraqueville et après une matinée passée à l’assemblée des 

Gérard Larcher s’est rendu dans les locaux du 
dans le cadre de l’inauguration de la 

Cette inauguration s’est faite entouré des baraquevillois et de nombreux 
: maires et élus des communes du Pays Ségali, Karine Clément, présidentes 

de Pays Ségali, le conseiller régional Stéphane Bérard, Laurent Alexandre, 
tement Arnaud Viala, les sénateurs Alain Marc et 

Monsieur le préfet de l’Aveyron, Charles Giusti et 
préfet de Villefranche de Rouergue, Christophe Burbaud.  
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ET SA LEGENDE EN OCCITAN 
 

MELJACOISE 

 
 

INAUGURATION DE LA CROIX DE L’HOMME MORT 

 



COMITE D’ANIMATION 
 
 
Meljac  est un petit village, avec un comité d’animation  dynamique proposant 
diverses manifestations tous le long de l’année : 

 

 En commencent par la Saint-Blaise au mois de 
février où sont proposés tripous et côtes de porc. 
 

 Ensuite, nous poursuivons nos animations avec 
la fête de la Pentecôte avec au programme 
frites/saucisse et musique discomobile. 
 

 Puis vient le succès du repas des amis au mois d’août dans le parc ombragé de 
la commune. 

 

 Et pour clôturer l’année en fête, le 
réveillon de la Saint Sylvestre  où 
l’on peut se restaurer et danser 
jusqu’ au bout de la nuit. 

 
Merci à tous, membres et bénévoles 
d’être là pour nous aider à la préparation. 
 
Merci à tous d’être présents à nos 
manifestations. 
 
Cette année, le bureau a connu du changement : 
Après 17 ans de présidence, Isabelle Fenoglio a passé les rennes à  Remi  Fontagnes 
et Denise Robert vise-trésorière a cédé sa fonction à Laurent Lambour. Le reste du 

bureau n’a pas changé : Guy Bosc 
trésorier et Carine Capoulade 
secrétaire. 
 
Et maintenant à eux de faire bouger la 
population. 
 
LE COMITE D’ANIMATION VOUS 
SOUHAITE UNE BONNE ANNEE 2024 
 
 

 



L’ASSOCIATION MELJAC.NET V0US SOUHAITE UNE BONNE ANNEE 2024 
- « Cela s’est passé en 2023… » 

 

 

 

 

1suite pages suivantes… /… 



L’ASSOCIATION MELJAC.NET V0US SOUHAITE UNE BONNE ANNEE 2024 

 

 

 

                

   C’est ainsi qu’en 2023, du 1erJanvier à la 
Toussaint (10 mois), 104 «affiches» ont 
 été publiées sur Meljac.Net, annonçant 
ou rendant compte des manifestations  
«Meljacoises ou d’alentours »… vous ne 
les manquerez pas en conultant les  
pages « ACTUALITE » et «NOUVEAU ! »  
de notre site… 

 



L’ASSOCIATION MELJAC.NET V0US SOUHAITE UNE BONNE ANNEE 2024 
     - « Photo du jour » et « photos de la semaine » 

 
Vous pourrez en voir 365 pour les photos du jour soit 1 par jour et 208 pour  les photos de la  
semaine soit 4 par semaine…il en est ainsi depuis 22 ans… 

- « Les galeries de photos »: … elles rendent compte des manifestations  
«Meljacoises ou d’alentours » et sont annoncées dans les pages «NOUVEAU ! » de notre site. 
En 2023, du 1erJanvier à laToussaint (10 mois), 40 «galeries de photos» ontété publiées sur 
Meljac.Net… Au total, notre site compte plus de 700 galeries de photos depuis son lancement. 

- « et bien d’autres choses encore!»… des documents historiques 

d’archivesdépartementales et diocésaines, état-civil et recensement des années 1837 à 1922, 
études de patronymes et toponymes de la commune, historique des élections locales, régionales 
et nationales dans la commune, etc… c’est dire qu’il ne faut pas s’arrêter chaque jour à la seule 
photo du jour maisaller y fouiller « au risque de s’y perdre »…et si vous êtes perdus, il suffit de  

revenir à la touche « ACCUEIL »  . 

- «Rénovation du site www.meljac.net en 2024 »:   
Surchargé, complexe pour ne pas dire confus et surtout mal protégé; c’est la rançon du succès et 
d’un développement, après la disparition de Philippe Aubrit, riche mais parfois anarchique de 
son contenu. Jérôme Massol et Michaël Vergnes nous apportent leurs vraies compétences 
informatiques pour «piloter ce chantier »… Il faudra bien une année pour ce faire. 
 

 - «Un vrai succès pour la soirée Photos-Vidéos Meljac.Net 2023 » 
Merci à tous ceux qui l’ont préparée, animée et qui y ont assisté (77 personnes)…L’entrée se 
voulait « libre »; la « cagnotte » disponible a rassemblé 410 euros : MERCI VIVEMENT A TOUS ! 

- En 2024, comme en 2023,  l’association Meljac.Net ne sollicitera pas de 

cotisations…A CHACUNE ET A CHACUN, BONNE ANNEE 2024 

 



 
 
 
 
 
 
 
Après deux années perturbées par la pandémie, en 2023  nous avons pu 

reprendre à peu près normalement nos différentes rencontres et le bureau du club 
des Ainés va  vous retracer les activités réalisées au cours de l'année 2023 et vous 
présenter les projets 2024 connus à ce jour. 

 
VIE DE L'ASSOCIATION ET ACTIVITES 2023 
 
Cette année, enfin, nous avons pu 

nous retrouver le 10 janvier pour notre 
traditionnelle galette et assemblée générale. 

 
Le nombre de nos adhérents  est de 

65 personnes qui ont participé à bon nombre de 
nos rencontres, il est à noter 3 nouvelles 
adhésions, qui permettent à notre club de se 
maintenir. 

Merci à Hervé qui a accepté de nous 
rejoindre au sein du bureau. 

 
Le 5 mars s'est déroulé notre traditionnel quine dans une salle bien 

remplie. 
 

          Le 15 avril ce sont 46 meljacois qui ont eu le plaisir de se rencontrer à la 
salle des fêtes de MELJAC pour notre repas 
offert par le club et préparé par le 
restaurant de ST Cirq. 
              Après ce bon repas c'est par des 
danses et des chansons que le groupe 
folklorique «  Les Clavelous » de Naucelle a 
clôturé cette journée. 
 
             Le 8 mai nous avons organisé  une 
visite et une petite randonnée dans la cité 

des templiers de LA SELVE, celle-ci s'est déroulée en deux temps, première partie 
visite du village (Entrée par la porte Notre-Dame, visite de l'église et de son musée, 
regard sur le château etc…), deuxième partie randonnée de six kilomètres le tout 
magnifiquement commenté par Marie-Jo de La Selve. 

 



 
Le 11 mai,  quatre de nos adhérents  ont participé à la dictée des dicos d'or 

à Durenque. 
 
Le jeudi 7 septembre, nous avions programmé une nouvelle randonnée au 

roc de Miramont, du haut de ce promontoire, grâce à la table d'orientation nous 
aurions découvert Naucelle et bien d'autres clochers, mais la canicule nous a fait peur 
et nous avons pris la décision d'annuler cette sortie, c'était plus prudent. 

 
Le 21 septembre, nous étions 43 Meljaco-Selvois en direction du Cantal. 

Visite de Chaudes-Aigues, ensuite rendez-vous à  la ferme auberge de Lavastrie où 
nous avons été accueillis par un attelage de bœuf, et avons pu visiter le musée de 
l'agriculture d'autrefois  ensuite repas animé par un accordéoniste, ce qui nous a 
permis de faire quelques pas de danse, l'après-midi visite de Saint-Flour et sa massive 
cathédrale. Au retour petit arrêt à l'aire de 
Garabit pour admirer la vue sur le viaduc. 

 
Le 25 novembre, toujours avec 

nos amis du club « Le Temps de vivre 
Selvois » soixante-deux convives ont 
partagé le repas d'automne préparé par le 
restaurant L'Oasis à la salle des fêtes de 
Lagarde. 

 
 
 
PROJETS D'ACTIVITES POUR 2024 
 

9 janvier – Après-midi rencontre 
consacrée à notre Assemblée générale suivie 
de la remise des diplômes des dicos d'or et 
partage de la galette des rois 

3 mars – Quine 
Mai – Dicos d'or 
8 mai – Rando au Roc de Miramont 
 
Les autres différentes activités 

(voyages, repas,…) restent à programmer mais nous souhaitons conserver les mêmes 
périodes que dans les années précédentes. 

 
Voilà résumé, par ces quelques lignes, les activités des ainés dans notre  

village. 
 
LE BUREAU DU CLUB VOUS SOUHAITE DE BONNES FETES DE FIN D'ANNEE 



ET VOUS PRESENTE SES MEILLEURS VOEUX DE SANTE ET DE BONHEUR POUR 2024

 



CAFE ASSOCIATIF Lou Meljacol 
 

Une toute nouvelle association 
est née en mai sur la commune de 
Meljac avec pour objectif principal de 
créer un lieu de rencontre et de 
convivialité au sein du village. 

 

Depuis l’ouverture, la café a permis au 
meljacoises et meljacois de se retrouver et avec les 

nouveaux arrivants de tisser des liens. 
 
L’association a su faire émerger tout 

type d’évènements avec une première 
manifestation sous le signe de la fête de la 
musique, des expositions qui donne lieu à des 
spectacles vivants lors des vernissages et des 
ateliers artistiques, créatifs pour les enfants, la 
pétanque tous les vendredis de juillet et août, 
un marché du bien-être et artisanal, belote 
tous les jeudis de novembre et bien d’autres manifestations à venir. Les initiatives 
ne manquent pas pour donner de la vie au pays. 

 
Par ailleurs, nous remercions 

vivement la municipalité qui nous a bien 
accompagnés notamment pour le local, le 
mobilier et biens d’autres, … 

Tous les membres du café vous souhaitent 
de bonnes fêtes de fin d’année et vous 
présentent leurs meilleurs vœux pour 2024. 



ENTENTE DE CHASSE MELJAC-LEDERGUES 
 

 

La société de chasse de Meljac a conclu, à partir de cette saison 2023-
2024, une entente réciproque avec la société de Lédergues. 

 
Les chasseurs de Meljac participeront à une battue au chevreuil 

organisée sur le territoire de Lédergues le dernier samedi de chaque mois et 
pourront, s'ils le désirent, participer aux battues aux sangliers à Lédergues. 

 
Les chasseurs de Lédergues pourront, quant à eux, organiser avec la 

participation des chasseurs de notre société, des battues aux sangliersà Meljac 
lorsque la présence de ceux-ci sera détectée sur son territoire. 

 
Notre société de chasse se consacrant essentiellement à la chasse aux 

chevreuils et aux cervidés et très peu aux sangliers, cette entente doit 
permettre de limiter autant que possible la présence des sangliers à Meljac et 
de limiter par conséquent  les dégâts qu'ils occasionnent sur le territoire de 
notre commune. 
        
 

Association de chasse de Meljac 



Inauguration de la croix de l’homme mort 
après rénovation  

          La croix de l'homme mort est un « Lieu Dit » sur la Commune de Rullac connu dans toute la
région. Au croisement de plusieurs routes dont l'une, principale ouverture vers Meljac. Elle est un
point de repère souvent cité par les passants, les randonneurs et pour toutes les activités
sportives même agricoles. 

Il est fréquent d'entendre «A la croix prenez à gauche ou à droite », « On se retrouvera à la croix »,
« Une pose se fera à la croix ». Ces expressions d'usage courantes s’accompagne d'un
attachement ancré dans la mémoire collective à ce monument et son histoire. 

Il y a fort longtemps on aurait trouvé un homme mort en cet endroit ! Qui était donc ce
personnage méritant un honneur religieux sur une si longue durée ?
Les légendes imaginaires racontées au cours des longues veillées d'hiver étaient nombreuses.
Telles : un officier recruteur pour l'armée du roi, un cocher de la male-poste courrier Albi / Rodez
attaqué par des brigands, et plus encore !!  Ou, simplement un malheureux voyageur égaré par
mauvais temps sur ces vastes Puechs inhabités de Rullac . La question reste entière .

Cette Croix véritable chef d’œuvre de ferronnerie succède à plusieurs autres périssables en bois,
érigée en 1909 ayant subit l'usure du temps passé et des intempéries, menacée de ruine ainsi que
son socle, l'ensemble nécessitait d'importantes réparations .

La réalisation de ce long travail d'artiste nous le devons à Jean Paul Massol, Joël Flottes et Joseph
Rivas, tous trois sensibles à la conservation du patrimoine. Ce 8 mai 2023 par une belle journée
dans la continuité du même esprit sacré et festif de nos ancêtres la population environnante
participait nombreuse à son inauguration. 

En l’église de Meljac en quelques mots choisis, Jean Paul Massol put remercier toute l'assistance,
en soulignant son amitié de jeunesse avec le Père Guy Catusse venu à sa demande présider cette
manifestation, réussie comme en témoigne les photos ci-contre. 

Offert par les deux mairies de Rullac et Meljac, le verre de l'amitié prolongeait cette matinée dans
une agréable convivialité. 

Pour en savoir d'avantage consulter sur Meljac.Net dans GALERIE la transcription des archives
provenant des presbytères de Rullac, Meljac et diocésaines. Vous y découvrirez les dix étapes de
la réparation de la Croix de l’homme mort à partir du 11 mai 2022, avec ses liens « légende et
réalité », ainsi que sur la grande pierre appelée dolmen. 



A la Croix 

A l’église

A la salle des
fêtes



La crotz
 
« Aquí trobèron un òme mòrt. E aviá pas de papièrs, aviá pas res. Autres còps, 
sabètz que i aviá bravament de mendiants. Alara l’enterrèron sus plaça e 
diguèron : 
“Aquò es un òme mòrt.” 
I metèron una crotz de fèrre en 1900. Mès 
de camins alara, i aviá pas de rotas. E anèron cercar una pèira, metèron sèt 
parelhs de buòus per la montar. E la i metèron dessús, aquela pèira, e i es 
encara. 
E alara disián que, la nuèch, quand i aviá un malaute, cal
Diu a-n-aquela pèira, a-n-
N’i anèt un, aviá una filha malauta, diguèt :
“Vautres avètz paur, ieu ai pas paur, i anarai.”
E i caliá anar doas oras après mièjanuèch.
E i anèt. Macaron ! Quand siaguèt amont…
Aviá pas jamai volgut dire de que s’èra passat ni mai de qu’aviá vist.
Li fotèron un brave tanal e lo portèron aicí a dos quilomètres.
Putanièr ! I avián espintadas las dents dins las còstas.
E la filha gariguèt ! 
Mès diguèt que, de sa vida, i tornariá pas ni mai jamai vo
avián fach, ni de que s’èra passat, ni qual aviá vist.
Deguns i voliá pas passar la nuèch aquí. I avián paur. »
 
« Là ils trouvèrent un homme mort. Et il 
n'avait pas de papiers, n'avait rien. Autrefois, 
vous savez qu'il y avait beaucoup de 
mendiants. Alors ils l'enterrèrent sur place et 
dirent : 
“C'est un homme mort.” 
Ils y mirent une croix en fer en 1900. Mais il 
était mort bien avant. Il n'y avait 
chemins alors, il n'y avait pas de routes. Et ils 
allèrent chercher une pierre, mirent sept 
de bœufs pour la monter. Et ils 
dessus, cette pierre et elle y est encore
Et alors on disait que, la nuit, quand il y avait 
un malade, il fallait qu'ils aillent prier Dieu à 
cette pierre, àcette croix. 

crotz de l’òmemòrt 

« Aquí trobèron un òme mòrt. E aviá pas de papièrs, aviá pas res. Autres còps, 
sabètz que i aviá bravament de mendiants. Alara l’enterrèron sus plaça e 

 
I metèron una crotz de fèrre en 1900. Mès èra mòrt plan dabans. I aviá pas que 
de camins alara, i aviá pas de rotas. E anèron cercar una pèira, metèron sèt 
parelhs de buòus per la montar. E la i metèron dessús, aquela pèira, e i es 

E alara disián que, la nuèch, quand i aviá un malaute, caliá qu’anèsson pregar 
-aquela crotz. 

N’i anèt un, aviá una filha malauta, diguèt : 
“Vautres avètz paur, ieu ai pas paur, i anarai.” 
E i caliá anar doas oras après mièjanuèch. 
E i anèt. Macaron ! Quand siaguèt amont… 

olgut dire de que s’èra passat ni mai de qu’aviá vist.
Li fotèron un brave tanal e lo portèron aicí a dos quilomètres. 
Putanièr ! I avián espintadas las dents dins las còstas. 

Mès diguèt que, de sa vida, i tornariá pas ni mai jamai volguèt pas dire de que i 
avián fach, ni de que s’èra passat, ni qual aviá vist. 
Deguns i voliá pas passar la nuèch aquí. I avián paur. » 

« Là ils trouvèrent un homme mort. Et il 
n'avait pas de papiers, n'avait rien. Autrefois, 

l y avait beaucoup de 
mendiants. Alors ils l'enterrèrent sur place et 

Ils y mirent une croix en fer en 1900. Mais il 
bien avant. Il n'y avait que des 

chemins alors, il n'y avait pas de routes. Et ils 
cher une pierre, mirent sept paires 

bœufs pour la monter. Et ils y mirent 
et elle y est encore. 

t que, la nuit, quand il y avait 
it qu'ils aillent prier Dieu à 

Il y en alla un, qui avait une fille malade, 
dit : 
“Vous avez peur, je n'ai pas peur, j'
Et il fallait y aller deux heures après minuit.
Et il y alla. « Macaron » ! Quand 
Il n'avait jamais voulu dire 
ni ce qu'il avait vu. 
Ils lui donnèrent une bonne tannée 
portèrent ici à deux kilomètres.
« Putanièr ! » Ils y avaient 
dans les côtes. 
Et la fille guérit ! 
Mais il dit que, de sa vie, 
ni jamais il ne voulut dire 
fait, ni ce qui s'était passé, ni 

 

« Aquí trobèron un òme mòrt. E aviá pas de papièrs, aviá pas res. Autres còps, 
sabètz que i aviá bravament de mendiants. Alara l’enterrèron sus plaça e 

èra mòrt plan dabans. I aviá pas que 
de camins alara, i aviá pas de rotas. E anèron cercar una pèira, metèron sèt 
parelhs de buòus per la montar. E la i metèron dessús, aquela pèira, e i es 

iá qu’anèsson pregar 

olgut dire de que s’èra passat ni mai de qu’aviá vist. 

lguèt pas dire de que i 

avait une fille malade, et qui 

vez peur, je n'ai pas peur, j'irai.” 
Et il fallait y aller deux heures après minuit. 

! Quand il fut là-haut… 
'avait jamais voulu dire ce qui s'était passé 

donnèrent une bonne tannée et le 
portèrent ici à deux kilomètres. 

Ils y avaient enfoncé les dents 

Mais il dit que, de sa vie, il n'y reviendrait pas 
ne voulut dire ce qu’on lui avait 
s'était passé, ni qui il y avait vu. 



Personne ne voulait y passer la nuit, là. On y 
avait peur. » 



Médiathèques 
 

La médiathèque départementale met, à 
disposition de tous, des livres (romans, 
jeunesse, …) au secrétariat de mairie de 
Meljac. 
Si vous désirez un titre en particulier, une  
commande peut être passée auprès du 
secrétariat de Mairie. 
 
Cassagnes-Bégonhès 
22 Avenue de Lodève 
12120 CASSAGNES-BÉGONHÈS 
Tél. : 05 65 74 71 01 
Email : bibliotheque.cassagnes@gmail.com 

 Lundi (3ème du mois) 10h-12h 
 Mardi 16h à 19h 
 Mercredi 9h30-12h30 et 14h30-17h30 
 Vendredi  9h30-12h30 
 Samedi 10h-12h et 14h30-16h30 

 
Naucelle  
Rue de l’Eglise 
12800 NAUCELLE 
Tél. : 05 65 67 82 95 
Email : mailto:mediatheque@naucelle.fr 

 Lundi 15h-17h 
 Mercredi 9h-12h et 14h-19h 
 Vendredi 15h-19h 
 Samedi : 9h-12h30 et 14h-17h 

Sacs jaunes 
 

Si vous n’avez plus de sacs poubelles jaunes 
pour le tri sélectif, il vous suffit de vous rendre 
au secrétariat de Mairie aux heures 
d’ouvertures habituelles et de les demander. 

INFOS PRATIQUES 

Secrétariat de Mairie 
 

Jours et heures d’ouverture : 

Les lundis et jeudis de 13h30 à 16h30 
 

 06.65.46.70.23 
mairie.meljac@wanadoo.fr 

 
Salle des fêtes 

 

La réservation de la salle des fêtes se fait 
par le biais dusecrétariat de mairie.La 
caution s’élève à 500€. 

 100€ pour les habitants de la 
commune 

 200€ pour les particuliers domiciliés 
hors commune 

Déchetterie de Réquista 
 
Avenue de Rodez 
12170 REQUISTA 
Tel : 05.65.47.96.66 
 
Horaires d’ouverture aux publics : 

 Lundi, mercredi: 13h30 à 17h00 
 Mardi : (agriculteurs uniquement)8h30 à 

12h00-13h30 à 16h00 
 Jeudi et vendredi : 8h30 à 12h00 
 Samedi : 8h30 à 12h00-13h30 à 16h00 

 

Déchetterie de Naucelle 
 
Zone d’Activité de l’Issart 
12800 NAUCELLE 
Tel : 05.65.72.46.35 
 
Horaires d’ouverture aux publics : 

 Lundi : 13h30 à 18h00 
 Mercredi : 9h00 à 12h00-13h30 à 18h00 
 Vendredi : 13h30 à 18h00 
 Samedi : 9h00 à 12h00-13h30 à 18h00 

 



 

Pierre Bousquet  
et son équipe municipale  
vous souhaitent une 

 


